



México, D.F., 25 de noviembre de 2013  
IFAI/128/13

## **PRESENTÓ PARTICULAR LA SOLICITUD DE ACCESO A LA INFORMACIÓN “UN MILLÓN”**

A 10 años del ejercicio del derecho de acceso a la información, un particular presentó en este mes la solicitud “un millón”, de acuerdo con registros del Sistema INFOMEX, herramienta informática desarrollada por el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI).

De junio de 2003 a la fecha, las peticiones para saber qué hace y en qué gasta los recursos públicos la Administración Pública Federal se han mantenido a la alza.

Por ejemplo, a cinco semanas de que concluya el año, el número de solicitudes de información es de 133 mil 676, es decir, 2 mil 522 más que las 131 mil 154 registradas en 2012.

La solicitud un millón se presentó ante la Comisión Nacional de Seguridad Nuclear, vía el Sistema INFOMEX, el 21 de noviembre de 2013, con el siguiente requerimiento:

*(1. Contratos de servicios de impresión de calendarios, carteles, lonas letreros, mantas, posters, así como sus anexos y convenios modificatorios si aplica, a partir de 2010 a la fecha; 2. Cuáles están vigentes; 3. El monto y vigencia de los mismos y suficiencia presupuestal; 4. Estudio de mercado que se realizó para la contratación del servicio; 5. Propuesta técnica y económica de los licitantes que llegaron al fallo; 6. Evaluación de propuestas técnicas y económicas, y 7. Antecedentes del procedimiento que derivó el contrato (convocatoria, acta de junta de aclaraciones, acta de presentación y apertura de proposiciones y acta de fallo, así como sus respectivos diferimientos).*

La Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental (LFTAIPG) fue aprobada por el Congreso de la Unión el 30 de abril de 2002 y entró en vigencia a partir del 12 de junio de 2003.

En ese año, las entidades y dependencias del gobierno federal recibieron un total de 24 mil 97 solicitudes de acceso a la información, cantidad que ha mantenido un aumento constante desde entonces, de acuerdo con los siguientes datos:

En 2004, 37 mil 732 peticiones; en 2005, 50 mil 127; en 2006, 60 mil 213; en 2007, 94 mil 723; en 2008, 105 mil 250; en 2009, 117 mil 597; en 2010, 122 mil 138; en 2011, 123 mil 293, y en 2012, 131 mil 154 solicitudes.

La tasa media de crecimiento anual de las solicitudes, representa el 15. 1 por ciento.

De junio de 2003 a noviembre de 2013, las 10 dependencias y entidades federales que han recibido el mayor número de solicitudes de información son:

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 187 mil 505; la Secretaría de Educación Pública (SEP), 43 mil 902; la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 30 mil 608; el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), 30 mil 208; la Secretaría de Salud (SS), 30 mil 76; la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), 27 mil 696; la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), 24 mil 868; la Secretaría de la Función Pública (SFP), 24 mil 472; la Secretaría de Gobernación (Segob), 21 mil 548, y la Procuraduría General de la República (PGR), 21 mil 453.

Del total de solicitudes, el 96.6 por ciento se ha presentado vía Internet, mediante el Sistema INFOMEX.

